

## CHAMPAGNE-BAR

APERTURA HOY 10 Junio.—Pastelería.—Café.—Helados.—Chocolate.—Fiambres.—Salidas de Teatro.

### BAJADA DE SAN FRANCISCO, 27

### Hombres

faltos de energías nerviosas—musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcoholizados, pesares, estropeados, etc. viejos sin años, rebobados las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso interno. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropean el organismo y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. El VIGOR SEXUAL KOCH se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, 71; Camín, San Fernando, 34, y otras. Para fijar el grado de la impotencia, pídase gratis el Gráfico Sexual a la Clínica, San Vicente, 102, 1.º

### Zapateria Soler

La más surtida y económica que existe — que existe — PRIMERA Y ÚNICA CASA QUE SE DEDICA AL CALZADO DE NIÑOS — PERIS Y VALERO, 36 —

## EL DISCURSO DE CAMBÓ

No ha dicho nada nuevo el Sr. Cambó. Con más entusiasmos y más sentidos fervores y con más arte y ganancia divulgación estas doctrinas los evangelizadores del regionalismo. ¡Ir hacia una patria nueva! Este es el fondo del discurso del líder regionalista. Estas mismas estrofas brotarán del estro de los egregios cantores de nuestra causa: la raza, si no extinguida, adormecida al lado de la tumba del gran Salmerón, el postor pensador de la Democracia española. Una vez, apelando a los tonos épicos y grandiosos; otras, vencido el espíritu por el pesimismo, elegías ó himnos, endechas ó alaridos, madrigales ó apóstrofes, el alma republicana echó á rodar por las montañas de la inandada nacional los ecos proféticos. En fuerza de repetirlos, nuestros juicios resultaban manidos. Murieron los austeros y pretendieron escalar su puesto los oportunistas y Crispines. Y á la vuelta de algunos años se encuentra el regionalismo amenazado en los flancos por la truhanería y la ambición. Dijo cuanto posaba: doctrinas, hombres, dinero, entusiasmo, todas las reliquias del ideal. Hoy es ya viejo; ha encanecido. Pero sus tales los prodigios que una causa pura engendra, que las naves galesas podrían aún tornarse cabellos de endrina; y arguiese lozano el flaco y enroscado cuerpo. Nada nuevo ha dicho el Sr. Cambó. Sólo una virtud: la desmezcla con que fue oportuno. Cambó, álfivo, con la fiereza de un convulso, desafió el ambiente. Nunca llegó á provocar la tempestad. Su crítica del régimen de turno fue severa; nunca tan profunda como los análisis de Pi ó de Salmerón, de quienes está á una distancia inconmensurable; jamás tan amplia y científica como la obra de Costa, ante quien el tribuno nacionalista es un pígameo. Sus afirmaciones redujéronse á una invitación al Gobierno, al Poder público al estudio y resolución del nacionalismo catalán; más aún, una invocación al altísimo interés de la patria que sólo puede subsistir, una y fuerte, cuando acierta á resolver sus problemas internos. ¿Cómo, pues, un discurso en el que no se descubre nada que no sea conocido por las audaces explotaciones anteriores, produjo su innegable sensación?

Porque no ha sido pronunciado por un llamado revolucionario. La Liga Regionalista es el núcleo de la célula conservadora y retrógrada de Cataluña. Congrega bajo sus banderas á los hombres de ideas mezquinas ó mediocres que hacen del culto al terruño el amor de los amores. Todo lo que en política es malo pertenece á la Liga: moderados y oportunistas; clericales encarrujados y explotadores del hombre; gentes de espíritu enjuto y encogido; los que todo lo dan para el alma que el quéntalo de la sangre ajena; los oportunistas del régimen capataista; acaparadores, explotadores, vuidores; los que ignoran el alma del universo y tienen de progreso sus ansias de vivir; la reacción hecha de los que se escoria con el gran mundo; los nuevos; las sombras. Todo esto es la Liga. Es la España más achacosos todavía. ¿Qué puede hacer, pues, esa España reducida por los gobiernos á la condición de mendigo que asustase, acobardase, empujese, empujese? ¿Qué voz de los bancos republicanos y el Parlamento nos mostrase como raros pajarracos tocados con gorrión? Es un clerical, concejito, de hebreo y de despectivo y relator que amenaza con esta nueva novedad, atracción y hasta folletín.

Pues ese héroe del folletín catalanista, ¿quién más ni menos que lo que un protagonista republicano de los que no aspiran a entrar ni á rótulo de calle; uno de los que al morir apenas si obtienen dieciséis céntimos entre dos lotos y un atadé de tercera clase para la vida y los arripapeos. Naturalmente: algo hay en su discurso. Pero la aspiración renovadora no pueden personarla los que de conseguir la nacionalidad se ocupan con un poder ejecutivo sólo responsable ante la Asamblea, entregaríanla al dominio capitalista de los bisbes y á la trahán de los nacionalistas.

El nacionalismo del discurso de Cambó no es un discurso, sino en la falta de distinción ó en la sinrazón de los demás. Sus afirmaciones contra los que nos apartaron del camino traducen el sentir del país; no se va á la reconstrucción de España, sino á la reconstrucción de España, aprovechando el actual período constituyente de Europa, ó terminará la guerra sin que los hombres de las trincheras sean capaces de un mundo nuevo, sepa España que el cielo en que pueda dormir sin pesadillas...

F. AZZATI.

### Catilinaria

### LOS NIÑOS BITONGOS

A mi entrañable amigo J. L. Estelles.

Flecos los llamaría Baroja. Colgajos son de las clases aristocrática y media. Girones de ellas, que van arrastrándose por el lodo. Seres degenerados, desviados, que se hundieron en el cieno, y en el cieno viven muy á gusto, sin pensar en batir las alas y ascender en la consideración social, que para muchos es norma orientadora de su vida, en la propia consideración, que es la que debe hacernos obrar en todo momento.

La litongería es soez, estúpida, chocarrera, plebeya, achulapada, procaz, insultante. Un niño bitongo es un caso, con la particularidad de que no se manifiesta aisladamente, sino en conjunto, en grupo. Ello demuestra que el bitongo es cobarde. Que es chulo. Que en bandada se atreve á lo que solo le llena de pavor. Grita, provoca, insulta cuando con él van cuatro ó cinco animales de su misma especie. Solo, cara á cara, le huye incluso á la sombra inocente de un farol callejero.

El niño bitongo viste bien. Acaso es ésta su primordial preocupación. La elegancia. Una elegancia de ostentación. Es incapaz de componerse un tipo. De acomodar el traje, el sombrero, los detalles de la indumentaria á su figura. De suprimir una nota personal á su vestimenta. Se entrega á manos del sastre, y con tal de vestir á la moda le es igual que lo enfunden en un saco que en un embudo. Le da lo mismo llevar sobre una cabeza enorme, descomunal, un sombrero de alas chicas, que ponerse un enorme panamá en una cabeza chiquitita, de sistemestio.

La cuestión es vestir á la moda. Aunque la moda no le vaya á su figura. Esto es lo de menos. ¡Oh, la moda! Con igual entusiasmo lo siguen todos los bitongos, desde el empujorotado que lleva en sus venas la averdiada y avariciosa sangre azul, el bitongo aristocrático que se exhibe en los sillones de ciertas sociedades en plena calle, al hortera que no fuma, ni va al teatro, que no lee y que se masturba por no gastar dinero, el infimo bitongo que el sábado por la noche saca del fondo del baúl el traje que durmió envuelto en perfume de nalfalina toda la semana. (Y con éstos tenemos una cuenta que saldará y saldaremos: Han acabado con la poesía de la noche del sábado.)

Dentro de la clasificación de bitongos aristocráticos y de clase media, hay una subdivisión: los que tienen dinero y los que no lo tienen. Hay bitongos aristocráticos con dinero, y otros que no tienen un céntimo. Sólo la consabida sangre azul, algunos trajes y un sable bien afilado. Y de la clase media, que tienen dinero y que no tienen donde caerse desmayados. Pero todos son igualmente despreciables. Sin excepción.

El bitongo siente, más que indiferencia, desdén por cuanto sea pensar. Pensar es una rara manía propia de chiflados que no tengan otra cosa más divertida en que entretenerse. Odió á los intelectuales, á quienes no conoce, pero de los que habla mal. No lee libros, ni siquiera periódicos. Y su hoja algún diario en el círculo, en el café—claro que no los compra—, va directamente á la sección taurina, y de paso, una vez puesto, mira si hay algún crimen «gordos». Lo demás, lo considera broza. El Arte, para él, es cosa del otro mundo; lo juzga innecesario. Un lienzo maestro, una escultura genial, no tienen valor porque sin ellos podríamos pasar igual y tan divocemente. Teatro, si es barato, entre diez ó doce amigos, toman un palco. Si no, cine.

El niño bitongo es taurófilo, germanófilo y siente frenesí por las cupletas. Hay que verle y oírle en los toros. Hay que verle y oírle en un concert. ¡Qué manera de hacer el burro! Hay que verle y oírle en el café cuando defiende á Alemania y afirma á gritos y dando puñetazos sobre las mesas que hacen temblar el vidrio, que puesto que Alemania tiene la fuerza, le asiste la razón. Objeciones, razonamientos, no pèrdais el tiempo en oponerles. Es inútil. No les habéis de convencer. Son más asnos de los que parecen.

¡Jose! el Kaiser, Maura y la Cachavera, son sus ídolos. Tute de ídolos. Los «ases» del mundo. Y por ellos el bitongo es capaz... de hacer cuatro chulerías.

El bitongo es un flamenco como hay Dios. Muy chulo, muy chipín, muy castizo, muy ole con ole y venga de ahí. La sangrecita gitana de sus venas se agita y rebulle con esas coplas de «navajas», cenceríos, higos, ríñones, vírgenes de la Esperanza ó de otra cosa cualquiera, pentas, sentimientos y otras zarandajas.

Con las mujeres es instantáneo, anodino, vulgar, pedestre. Cuatro galanterías de comedia cursi y cuatro chistes de zarzuela estúpida.

Y lo que de su cosecha ponen, es todavía más insoportable. Pero las pobrecitas no tienen más remedio que cogerse al primer que las mira, porque no están las cosas para andarse con jugeteos. Y como el chico no viste mal y ellas no quieren ir solas á pasear, no quieren que ninguna amiga las vea sin apéndice pasional, pasan por todo.

Es capaz de cualquier canalada. De deshonrar á una modistilla, á una obrerilla, á una muchachá humilde, y abandonarla; y luego se siente calderoniano si á una obrera le da la besa el novio á través de la raja.

En la calle, piropea groseramente, con frases que harían enrojecer de vergüenza á un carretero, á las señoras. Y que algún le diga algo; ellos sabrán entonces sentirse chulos y quedar como los propios ángeles.

El bitongo es jugador. Bueno. Siempre se exagera. No tanto. Se acerca á una mesa de juego y—esto cuando no da un boquillazo—pone una, dos, tres, cuatro, hasta cinco pesetas lo más. Si le va bien, en cuanto se hace

con unas pesetas, á la calle. Si pierde el duro, á casa. Y al primer amigo que encuentra le dice que acaba de perder veinte duros, y que le convida á café. De paso le pide dos pesetas.

El bitongo aristocrático ó con algún dinero, es católico y, á veces, maurista además. De las madrigueras jesuíticas, de las escuelas piás, de los luises, ha salido la mayor parte de los que forman esta generación de bitongos.

Seguramente que dejó de enumerar muchas de las cualidades que adornan á estos pollos. Es lo mismo. Ya basta. Pero no

dejemos de aludir á su afeminamiento. Todos se afeminan horriblemente. Y hablan y miran y accionan como una niña cursi. ¡Para pegarles dos tiros!

Una pequeñez. Quisiera que estas parrafadas, distinguidos bitongos, cayeran sobre vosotros como infernal lluvia de fuego que os consumiera, que os hiciera desaparecer del globo terráqueo. ¿Por qué no alquiláis un planeta en buen uso y nos dejáis tranquilos aquí á los hombres?

Braulio SOLSONA.  
Barcelona.

### PARA ALUSIONES

Señor Director de El Pueblo.  
Valencia.

Querido amigo: En el núm. 8.816 de El Pueblo, correspondiente al 24 de Mayo corriente, he leído un artículo de don Gonzalo Sebastián, titulado «La carrera de Miguelín». Eso me ha hecho recordar que me llamo Miguelín, y que en la intimidad de la familia suelen llamarme Miguelín. Yo no creo que el señor Sebastián haya pensado aludir á mi persona, porque ni me conoce, ni le conozco, ni soy abogado, ni conozco el alemán, ni el inglés, ni soy político, ni escribo en un periódico de San Sebastián, ni, en fin, concurren en mí ninguno de los rasgos del personaje en cuestión. Pero, precisamente por eso porque no se trata de mí, necesito informar al público de todos estos pormenores. Si de mí se tratara, hubiese dado la llamada por respuesta. Después de todo, el protagonista del artículo sale bien parado.

Pero yo no puedo tolerar que aquí, en París, se llame nadie Miguelín. Este diminutivo le conservo para uso personalísimo y exclusivo mío, y nadie debe despozarlo lo que labios femeninos han poetizado, llamando con el dulce nombre de Miguelín á un logrero cualquiera. La más indignada ha sido mi mujer, y no hay derecho á faltar á las señoras. Cuando yo vine á París, no traía un cartucho de luises, sino 300 francos poco más ó menos, y mientras me duraron, me dedicué á recorrer todo París «sin hablar con un solo español». El día que cambié el último duro, me puse á buscar trabajo. Le encontré, y á la luz de una bujía de 0,15, traje una obra sobre el «Teatro italiano». Lo más pistonado del caso es que, habiendo recibido 200 francos á cuenta de la traducción, envié á un «amigo» á cobrar el resto... ¡y todavía le estoy esperando! Verdad que también le espera el sastre, y el zapatero, y el planchador, y el dueño del hotel, y el mozo del restaurant... ¿No será este tal el «otro» Miguelín de que nos habla don Gonzalo Sebastián? Porque se dan casos...

En fin, y como no es cosa de invocar el artículo 14 de la ley de Imprenta para lograr la inserción de estas líneas, fío en la complacencia del director de El Pueblo. ¡Miguelín! ¡La carrera de Miguelín! Un día de estos contaré en El Pueblo mis aventuras, fantásticas, por supuesto, porque nada me ha ocurrido digno de mención, pero en eso no haré sino seguir las huellas de mis ilustres predecesores en el arte de hinchar un perro.

Llevo aquí cuatro años, y aún «no he tenido tiempo» de ver bailar el tango, ni de ir á Montmartre, ni de correr una juerga, ni de venir á casa como una uva, ni de pasar la noche en la comisaría de policía entre chulos y cortesanas. ¿Qué quieren ustedes? A otros muchos compañeros le pasa lo mismo; pero, para no desentonar, se alaban de calaveradas, y aventuras contadas por el mozo del café ó una cortesana cualquiera de las que pululan en las batillerías y restaurants. ¿Por qué no hacer lo mismo?

Pero, ahora que me acuerdo, ¿cómo está Miguelín? Esto no es una carta abierta, sino un pliego desconsolido, en que las puntadas van cada una por su lado. La pluma se calienta escribiendo como la boca hablando, y tal hay que empieza discutiendo sobre la conveniencia de llevar paraguas en día de lluvia, y termina, como yo, no sabiendo cómo terminar. En estos casos, lo mejor es poner un punto, y con esto sí que no aludo á ningún Miguelín de cuantos nos amargan la existencia con su desaprensión y su poca vergüenza...

M. GARCIA RUEDA.

## POR LOS REOS DE CENICERO GRAN MITIN PARA MAÑANA

En el grandioso y amplio local del casino republicano «El Avance», situado en la calle de Sagunto, tendrá lugar mañana domingo, á las diez de la mañana, un mitin organizado por el comité pro-reos Cenicero, para recabar de los poderes públicos la libertad de los reos procesados por los tristes sucesos que se desarrollaron en dicho pueblo.

La mano del cacique, amparada por los altos poderes y movida por la reacción, ha llegado á convertirse en símbolo odioso, que por los desafueros que perpetra se ha convertido en la malquerencia del pueblo español, que como un solo hombre demanda de continuo libertad y justicia.

Este mitin tendrá gran resonancia seguramente y en él tomarán parte entusiastas oradores, cuyos nombres mañana publicaremos, habiendo prometido concurrir comisioneros de

todas las sociedades obreras, socialistas y republicanas de Valencia.

Se recomienda á cuantas personas, inspirándose en sentimientos humanitarios, quieran contribuir con su presencia á solemnizar este acto que tiene por objeto arrancar sus víctimas al verdugo, porque la pena de muerte, aunque otra cosa digan sus defensores, es un crimen, que acudán puntualmente á la celebración del acto.

La soledad de obrero en el arte de varillaje de abanicos remitió ayer el siguiente telegrama dirigido al presidente del Consejo demandando el indulto:

En junta directiva, celebrada el día 5 del corriente, se acordó remitir á Madrid el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros, Madrid.—En nombre Sociedad Obreros Arte Varillajes Abanicos solicito indulto reos Cenicero.—Presidente, Zanón.»

## EL AGOTAMIENTO DE LOS EFECTIVOS ALEMANES

Mejor que todas las argumentaciones que pudieran hacerse, lo que prueba que Alemania está á punto de agotar sus efectivos militares, es el hecho de que utiliza hoy, sin ocultarlas, las reservas del «landsturm».

El «landsturm» teutón, como es sabido, comprende dos categorías: la del «landsturm», turno 2.º, en la que figuran todos los individuos de 39 á 45 años que estén instruidos, esto es, que provengan directamente de los que han seguido la progresión regular, activa, reserva, «landwehr», ó no instruidos, ó sea procedentes del «landsturm», turno 1.º, y el «landsturm», turno 1.º, al que se incorporan en primer lugar los mozos desde los 17 años y después los hombres de 20 á 39 que, por una razón cualquiera (especialmente constitución física), no prestan servicio militar.

La ley alemana de reclutamiento preve la utilización del «landsturm» en los siguientes términos: «En caso de guerra existe el deber de contribuir á la defensa de la patria, y en caso de necesidad extraordinaria de ser llamado á completar el ejército y la marina.» La misma ley dispone que las misiones principales de los batallones del «landsturm» armado, formados con los recursos instruidos del «landsturm», turno 2.º, son las de guardar el territorio nacional (costas, fronteras, plazas, ciudades, campos, etc.), el servicio de etapas, la ocupación de los países conquistados y, como misión excepcional, el refuerzo de las tropas de primera línea si éstas padeciesen grandes pérdidas. En Agosto de 1914, Alemania dispuso para formar estos batallones de «landsturm» armado de unos 800.000 hombres. En los primeros meses de guerra, dichas fuerzas fueron insuficientes para cumplir las principales misiones que acabamos de enumerar. Era, pues, necesario llamar otros recursos del «landsturm», ó sea á los elementos no instruidos, pero las quintas nuevas de éstos, aunque de calidad inferior, estaban empleadas en el llenado, según la ocasión lo requería, los depósitos de las unidades combatientes (activo, reserva y «landwehr»).

Recurriese forzosamente á los individuos no instruidos del «landsturm», turno 2.º, cuya totalidad podrá dar un contingente de unos 500.000, y con ellos se organizaron batallones de depósito destinados á entretener las diversas formaciones del «landsturm» armado. Estas formaciones (regimientos, batallones, baterías, escuadras) destinadas en principio á la retaguardia de la zona de los ejércitos, á los territorios invadidos ó al servicio del interior, destacaban en los primeros tiempos unas cuantas enviándolas al frente de batalla, pero ahora el número de las que parten va siendo mayor cada día. Hace próximamente un año se señalaba cerca de 500 batallones de «landsturm» armado; hoy ascienden á 800. Durante este intervalo, el número de batallones ha pasado: en el frente oriental, de 120 á 230; en el inglés y en la Bélgica ocupada, de 170 á 210, y en el interior, de 180 á 300. Entre ellos, el número de batallones del «landsturm» adscritos en los frentes con el mismo título que los batallones combatientes, es de una veintena en el frente francés y de unos 80 en el oriental (el valor de cuatro cuerpos de ejército).

Ello prueba hasta qué punto se ha generalizado la misión excepcional del «landsturm». Pero hay más. La movilización alemana preve que las fuerzas no instruidas del «landsturm» serían empleadas en constituir unidades de trabajadores, y á título excepcional, formaciones de depósito. En este caso también lo excepcional se ha convertido en reglamentario.

Como desde primera hora necesité el primer jefe las fuerzas del «landsturm», no instruidas, se ha encontrado un rendimiento más seguro clasificándolas en tres categorías: 1.º Los individuos aptos para el servicio de armas, según la edad han contribuido sucesivamente á nutrir las formaciones de toda índole del frente. 2.º Los aptos para el servicio de armas, pero únicamente el de guarnición que han sido incorporados á las unidades de «landsturm» armado, como se ha dicho más arriba. 3.º Los sujetos inútiles para las

armas, pero capaces de servir como trabajadores, han sido incorporados á las unidades del «landsturm» no armado. Estos últimos batallones comprendían al principio batallones de armamento encargados de los trabajos de atincheramiento, zapa, etc., y de organización en los sectores del frente y de batallones de trabajadores á los cuales estaban reservadas las obras del interior. Como en las tres categorías mencionadas, las frecuentes revisiones métricas hacen pasar á los individuos de una clase á la superior, la última categoría—la de los batallones de trabajadores—, tiende á desaparecer. Los alemanes los sustituyen con batallones de prisioneros de guerra, sin que tengan el menor escrúpulo en hacerlos trabajar cerca de la línea de fuego.

Los datos anteriores prueban, por tanto, que el agotamiento progresivo de los efectivos alemanes llega á su límite.

A. T.

## Hechos vergonzosos

### PROTESTAS CONTRA UN CURA

Prosiguen la edificante historia del cura del poblado que, cruzado por una blanca, soleada y polvorienta carretera y ostentando un nombre mozo se levanta á muy pocos kilómetros de la capital.

Dieciséis y no diez llegaron á ser los alumnos del cura. El del pueblo de la montaña—reconcho, coloradote—, huyó, como dijimos ayer, á casa de sus tíos, y á quien le interroga le cuenta hechos repugnantes, que son los que motivaron su fuga.

Se inició el escándalo, el vecindario se había lenguas de las cosas del cura, cuya escuela no le era de buenas costumbres; antes bien parecía una reminiscencia de aquellos pueblos bíblicos frente á los cuales convirtiéndose en estatua de sal la mujer de Lot. Y he aquí que el cura juró tomar venganza de aquellos muchachos que defendían su propia dignidad.

El joven de la montaña, ya en el seminario, fué despedido. ¿Por qué? Hubiese allí recibido una carta en que una mujer pedale el casamiento como pago de ciertas concesiones amorosas. Claro está que el chico no sabía una palabra de tales andanzas. Era el cura, el propio cura, el que escribió tal epístola, fingiéndose mujer desairada ó seducida. Y á fe que, salvo lo de la seducción, no estaba muy lejos de la verdad.

Por análogos ardores fueron despedidos del Seminario—no sabemos si del de Valencia— otros muchachos, hasta el número de cuatro. Dos fueron á un convento, otros dos continuaron allí y los restantes colgaron los hábitos... Se acababa á algunos de sostener relaciones amorosas, á otros de visitar casas «non sanctas» y «sic de coetis».

Todas las vergüenzas salieron á la calle, la indignación se apoderó de las gentes y á diario surgían nuevos pormenores de hechos repugnantes.

Ya no sólo se hablaba de lo ocurrido á los muchachos, sino de otros muchos incidentes no menos sugestivos. En el horno, en la taberna, en los corrillos de vecindad, en todas partes se hablaba de que una sobrina, celosa de los mozalbetes, había abandonado sus oficinas de ama. Y se recordaba la historia de otros curas. Este prometió su herencia á una bella joven y, tras de recibir el anticipo solicitado, dejó de cumplir su promesa; aquí decidíase á casar á tal cual vecina, etc., etc.

Hubo quien recogió firmas para pedir la expulsión del cura de los muchachos y no faltó, según parece, quien puso los hechos en conocimiento de las autoridades eclesiásticas. Nada se ha hecho, sin embargo, para castigar al cura ni siquiera para que el escándalo acabe. Antes al contrario, se procura que ciertos padres de muchachos atropellados no acudan á los tribunales en demanda de justicia. Y la excitación aumenta y ya no hay quien acalle los públicos comentarios, tan desmoralizadores como los actos del cura.

Intervendrán las autoridades judiciales? Háganlo ó no, acaso la indignación de los vecinos no tarde en manifestarse de modo más ruidoso.

He ahí todo lo que acontece en el poblado de nuestra historia.

## Carta abierta

### PARA ALUSIONES

Señor Director de El Pueblo.  
Valencia.

Querido amigo: En el núm. 8.816 de El Pueblo, correspondiente al 24 de Mayo corriente, he leído un artículo de don Gonzalo Sebastián, titulado «La carrera de Miguelín». Eso me ha hecho recordar que me llamo Miguelín, y que en la intimidad de la familia suelen llamarme Miguelín. Yo no creo que el señor Sebastián haya pensado aludir á mi persona, porque ni me conoce, ni le conozco, ni soy abogado, ni conozco el alemán, ni el inglés, ni soy político, ni escribo en un periódico de San Sebastián, ni, en fin, concurren en mí ninguno de los rasgos del personaje en cuestión. Pero, precisamente por eso porque no se trata de mí, necesito informar al público de todos estos pormenores. Si de mí se tratara, hubiese dado la llamada por respuesta. Después de todo, el protagonista del artículo sale bien parado.

Pero yo no puedo tolerar que aquí, en París, se llame nadie Miguelín. Este diminutivo le conservo para uso personalísimo y exclusivo mío, y nadie debe despozarlo lo que labios femeninos han poetizado, llamando con el dulce nombre de Miguelín á un logrero cualquiera. La más indignada ha sido mi mujer, y no hay derecho á faltar á las señoras. Cuando yo vine á París, no traía un cartucho de luises, sino 300 francos poco más ó menos, y mientras me duraron, me dedicué á recorrer todo París «sin hablar con un solo español». El día que cambié el último duro, me puse á buscar trabajo. Le encontré, y á la luz de una bujía de 0,15, traje una obra sobre el «Teatro italiano». Lo más pistonado del caso es que, habiendo recibido 200 francos á cuenta de la traducción, envié á un «amigo» á cobrar el resto... ¡y todavía le estoy esperando! Verdad que también le espera el sastre, y el zapatero, y el planchador, y el dueño del hotel, y el mozo del restaurant... ¿No será este tal el «otro» Miguelín de que nos habla don Gonzalo Sebastián? Porque se dan casos...

En fin, y como no es cosa de invocar el artículo 14 de la ley de Imprenta para lograr la inserción de estas líneas, fío en la complacencia del director de El Pueblo. ¡Miguelín! ¡La carrera de Miguelín! Un día de estos contaré en El Pueblo mis aventuras, fantásticas, por supuesto, porque nada me ha ocurrido digno de mención, pero en eso no haré sino seguir las huellas de mis ilustres predecesores en el arte de hinchar un perro.

Llevo aquí cuatro años, y aún «no he tenido tiempo» de ver bailar el tango, ni de ir á Montmartre, ni de correr una juerga, ni de venir á casa como una uva, ni de pasar la noche en la comisaría de policía entre chulos y cortesanas. ¿Qué quieren ustedes? A otros muchos compañeros le pasa lo mismo; pero, para no desentonar, se alaban de calaveradas, y aventuras contadas por el mozo del café ó una cortesana cualquiera de las que pululan en las batillerías y restaurants. ¿Por qué no hacer lo mismo?

Pero, ahora que me acuerdo, ¿cómo está Miguelín? Esto no es una carta abierta, sino un pliego desconsolido, en que las puntadas van cada una por su lado. La pluma se calienta escribiendo como la boca hablando, y tal hay que empieza discutiendo sobre la conveniencia de llevar paraguas en día de lluvia, y termina, como yo, no sabiendo cómo terminar. En estos casos, lo mejor es poner un punto, y con esto sí que no aludo á ningún Miguelín de cuantos nos amargan la existencia con su desaprensión y su poca vergüenza...

M. GARCIA RUEDA.

## Carta abierta

### PARA ALUSIONES

Señor Director de El Pueblo.  
Valencia.

Querido amigo: En el núm. 8.816 de El Pueblo, correspondiente al 24 de Mayo corriente, he leído un artículo de don Gonzalo Sebastián, titulado «La carrera de Miguelín». Eso me ha hecho recordar que me llamo Miguelín, y que en la intimidad de la familia suelen llamarme Miguelín. Yo no creo que el señor Sebastián haya pensado aludir á mi persona, porque ni me conoce, ni le conozco, ni soy abogado, ni conozco el alemán, ni el inglés, ni soy político, ni escribo en un periódico de San Sebastián, ni, en fin, concurren en mí ninguno de los rasgos del personaje en cuestión. Pero, precisamente por eso porque no se trata de mí, necesito informar al público de todos estos pormenores. Si de mí se tratara, hubiese dado la llamada por respuesta. Después de todo, el protagonista del artículo sale bien parado.

Pero yo no puedo tolerar que aquí, en París, se llame nadie Miguelín. Este diminutivo le conservo para uso personalísimo y exclusivo mío, y nadie debe despozarlo lo que labios femeninos han poetizado, llamando con el dulce nombre de Miguelín á un logrero cualquiera. La más indignada ha sido mi mujer, y no hay derecho á faltar á las señoras. Cuando yo vine á París, no traía un cartucho de luises, sino 300 francos poco más ó menos, y mientras me duraron, me dedicué á recorrer todo París «sin hablar con un solo español». El día que cambié el último duro, me puse á buscar trabajo. Le encontré, y á la luz de una bujía de 0,15, traje una obra sobre el «Teatro italiano». Lo más pistonado del caso es que, habiendo recibido 200 francos á cuenta de la traducción, envié á un «amigo» á cobrar el resto... ¡y todavía le estoy esperando! Verdad que también le espera el sastre, y el zapatero, y el planchador, y el dueño del hotel, y el mozo del restaurant... ¿No será este tal el «otro» Miguelín de que nos habla don Gonzalo Sebastián? Porque se dan casos...

En fin, y como no es cosa de invocar el artículo 14 de la ley de Imprenta para lograr la inserción de estas líneas, fío en la complacencia del director de El Pueblo. ¡Miguelín! ¡La carrera de Miguelín! Un día de estos contaré en El Pueblo mis aventuras, fantásticas, por supuesto, porque nada me ha ocurrido digno de mención, pero en eso no haré sino seguir las huellas de mis ilustres predecesores en el arte de hinchar un perro.

Llevo aquí cuatro años, y aún «no he tenido tiempo» de ver bailar el tango, ni de ir á Montmartre, ni de correr una juerga, ni de venir á casa como una uva, ni de pasar la noche en la comisaría de policía entre chulos y cortesanas. ¿Qué quieren ustedes? A otros muchos compañeros le pasa lo mismo; pero, para no desentonar, se alaban de calaveradas, y aventuras contadas por el mozo del café ó una cortesana cualquiera de las que pululan en las batillerías y restaurants. ¿Por qué no hacer lo mismo?

Pero, ahora que me acuerdo, ¿cómo está Miguelín? Esto no es una carta abierta, sino un pliego desconsolido, en que las puntadas van cada una por su lado. La pluma se calienta escribiendo como la boca hablando, y tal hay que empieza discutiendo sobre la conveniencia de llevar paraguas en día de lluvia, y termina, como yo, no sabiendo cómo terminar. En estos casos, lo mejor es poner un punto, y con esto sí que no aludo á ningún Miguelín de cuantos nos amargan la existencia con su desaprensión y su poca vergüenza...

M. GARCIA RUEDA.

## ECOS

### Guerra á la rumba!

El colega de la noche nos sorprendió anoche con esta gacetiilla:

«Una comisión de padres de familia ha visitado esta mañana al señor Gobernador, rogándole que en los salones de espectáculos no se permita que se baile la rumba.»

El Sr. Cortinas ha contestado que eso no está permitido, y que cuando en algún salón se na bailado, faltando á lo previsto, lo ha castigado con severas multas.»

Confesámonos ingenuamente que desconocemos lo que sea la «rumba». Sin embargo, esos padres de familia y el Sr. Cortinas no lo ignorarán. Parece que hubo sus dudas al plantear tan grave cuestión.

El Gobernador no está muy seguro de sí lo que á él se le antojaba rumba lo era en realidad. Y poniéndose en jarra, dióse unas graciosas vueltas y dijo á los benditos padres: «¿Es esto?»

Y los padres, á su vez, adoptando una postura jacerandosa, ejecutaron sobre el terreno, para disipar toda duda, el baile de sus indignaciones. Y la «rumba» quedó condenada en juicio sumariísimo.

Pueden dormir tranquilos los valencianos: gracias á los desvelos de unos padres de familia y á los buenos oficios del Gobernador, la «rumba» no será bailada en Valencia.

¡Ya era hora de que empezáramos á regenerarnos!

### Decomisos de pan

Pan decomisado en el día de ayer por el presidente de la comisión de Mercados, señor Brau:

Horno de Benimámet, de María Torres, 5 piezas cortas de peso.

Horno de la calle de la Visitación, de Asunción Gisbert, 3 piezas cortas de peso.

Horno del Camino de Benimámet, de Tomás Fabra, 5 piezas cortas de peso.

En el distrito del Puerto:

José Salaver Barberá, calle de la Acequia (Campanar), 11 piezas de forma no autorizada.

Julián Salaver Llongo, calle Mayor, 16 (Campanar), 9 piezas de forma no autorizada.

Justo Lluna López, Camino de Burjasot, 124, 15 piezas cortas de peso y 5 de forma no autorizada.

Horno de Marchalenes, 2 piezas cortas de peso.

Juan Nácher, calle Sagunto, Horno del Cristo, 2 piezas cortas de peso.

José, Horno Nuevo (Grao), 2 piezas cortas de peso.

Horno del Ancora, 2 piezas cortas de peso.

### El descanso dominical

El Alcalde ha oficiado al Gobernador civil, manifestándole que en contestación al oficio que le ha dirigido, referente al cumplimiento de la ley del Descanso Dominical, ha dado las órdenes oportunas á la guardia municipal, para que, con todo rigor, se haga cumplir dicha ley, estando dispuesto á castigar á los contraventores.

Muy bien; pero como son innumerables las veces que tales órdenes han sido reiteradas por la Alcaldía, conviene que los interesados—los perjudicados, vamos—formulen sus denuncias en la Prensa, á la par que á las autoridades, contra quienes infrinjan la ley.

### En favor del comercio y de la industria

Contestando á las peticiones formuladas por la Cámara de Comercio, el presidente de la misma, Sr. Mulet, recibió ayer los siguientes telegramas:

«Ministerio Estado á presidente Cámara Comercio.—Puedo asegurar, como lo hice á la Asociación de Fabricantes de Conservas de Valencia, que continúo con todo interés gestiones encaminadas á favorecer exportación á Inglaterra conservas frutas y otros productos vegetales.»

«Director general de Comercio á presidente Cámara Comercio.—Vapor «Claudio López», de nueva línea subvencionada, saldrá para Nueva York de Barcelona, haciendo escala en ese puerto entre el 15 y el 20. Se lo participo para que lo haga saber al comercio de exportación.»

### Los obreros de los talleres del Central de Aragón

Dijese ayer que las gestiones para resolver el conflicto iban por buen camino. Ignoramos si esto ocurrirá en Madrid, pues por lo que á Valencia respecta no hay tal cosa. Los obreros han formulado nuevas bases, á requerimiento del ingeniero de la división señor Buenaga. Otro señor que, como suele ocurrir con las autoridades, parece que se esfuerza en hacer la causa de la empresa.

Sólo así se concibe que, después de sus informes, manifestara ayer el Gobernador que los obreros piden que no se despidá á nadie en el sucesivo. Con semejantes atrocidades se pretende, sin duda, presentar á los obreros como rehídos con la razón y con la justicia.

Lo que figura en las nuevas bases no es sino que un obrero pueda ser despedido cuando cometa alguna falta ó actos inmorales; pero si se le quiere separar, como á Mambona, por sus ideas y otras razones análogas, se instruya expediente por una denuncia en la que figuren el ingeniero del Estado, un empleado de la empresa y un operario de categoría igual á la del que se trate de despedir.

¿Es eso pedir que no se despidá á nadie? Y aún hacen los obreros una concesión que consideramos excesiva, injusta, pero que al fin demuestra su espíritu de transigencia: Se conforman con que el obrero Mambona, que no ha cometido falta alguna, pase un mes á Teruel, como si sufre castigo.

Sin embargo, ni eso parece que quiere admitir el director Sr. Cok, cuya conducta es de todo punto intolerable.

### Cura de dos nacidos ciegos

Entre los miles de famosas curas que en ocho años de residir en Valencia ha practicado el oculista americano Dr. Salgot, está la de dos nacidos ciegos y de padre «ciego», es de las más hermosas.

Los hermanos José y Carmen Peinado, calle de los Hierros, en el Grao, deben su vista y porvenir al Dr. Salgot, calle Paz, número 20, 2.º. Consulta: de diez á una.

Esperamos que el lesón de los obreros parados y el apoyo decidido de las sociedades de Valencia obtendrán la victoria.

Lo hemos dicho y lo repetimos ahora pensando en la reunión de mañana: es tan justa la causa de aquellos obreros, tan execrable el atropello de la empresa, que hasta la huelga general está justificada para obligar a las autoridades a que solucionen debidamente el conflicto.

A todas las directivas obreras

Trabajadores: La razón debe abrirse paso, aunque a ello se opongan los que disponen de medios coercitivos para que no triunfen nuestras camaradas de los talleres del Central de Aragón.

Al efecto, se convoca al Comité de meta-lúrgicos y a todas las directivas de las sociedades obreras de Valencia y poblados marítimos, para mañana, a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo, con objeto de adoptar acuerdos relacionados con el paro que sostienen los dignos compañeros del Central de Aragón.—El Comité.

FERIA DE JULIO

Por la comisión de Fiestas y Fiestas han sido nombradas las comisiones auxiliares, que se constituirán hoy, designando las presidencias de las mismas.

En dichas comisiones, además de los concejales, figuran representantes del comercio, la industria y otras entidades diversas.

Crónicas judiciales

En la noche...

Hacia tiempo que los guardas del río andaban desearos de encontrar a unos individuos osados, atrevidos, que todas las noches, burlando órdenes y vigilancia, llevaban buena cantidad de pesca. Ya varias veces estuvieron los guardas muy cerca de dar alcance a los furtivos pescadores; pero éstos siempre habían logrado escapar pausados, veloces, desapareciendo como sombras por entre los venecios de senderos y matorrales.

Así, que cuando Tonet el Buzo fué a comunicar a los guardas el aviso que unos hombres habíanle dicho, casi se alegraron aquellos a quienes estaba encomendada la custodia del río.

Y yo iba por el camino Hondo—decía el Buzo aún jadeante por la reciente caminata—y unos hombres mal carados me han dicho: «Diles a los guardas que esta noche bajaremos al río a pescar, y que si quieren algo, que vengan a buscarnos y sabrán con quien se meten».

Indignándose los guardas, proferiendo amenazas. «De manera que los ladrones buscan pesca? ¿Cristo! ¿Pues la encontrarán! ¡Aquella noche iba a ser sonada! ¡Recontra-córdón!»

Y requiriendo las carabinas, fueron los guardas hasta las márgenes del río y allí quedaron agachados como en acecho, esperando la llegada de los pescadores.

Era oscura la noche. En la negra inmensidad del firmamento, rutilaban inquietas las estrellas. Dormía el campo en quietud solemne. Por el río ancho, proceloso, deslizábase las aguas silenciosas, quedas, como si temieran turbar aquella augusta placidez.

Algunas veces, ráfaga de viento fresco y húmedo cruzaba de vez en cuando por el ambiente.

De pronto, por la orilla del río, surgieron las siluetas de unos hombres que avanzaban cautelosos, inclinados hacia el suelo en recatada actitud de sigilo.

Uno de los guardas advirtió en voz baja a sus compañeros: «¡Ahí están ya!»

«¿Dónde?» «—Por allí; por la derecha. ¡Miradlos!» Los pescadores continuaban marchando furtivos, casi arrastrándose.

El cabo de los guardas chilló un orden: «¡Alto a la autoridad!» Desde el sitio por donde caminaban los pescadores, salieron como contestación los ruidos estampidos de unas detonaciones.

Entre el estruendo de los tiros, se oyó potente, desgarrado, un lamento de angustia suprema.

«¡Ay, madre mía!» Cesó de improviso el brevísimo combate. Huyeron los pescadores, escabulléndose prestos por entre los arroyales, y corrieron nerviosos, chapoteando en las charcas, hundiendo los pies en el barrial viscoso y resbaladizo.

Francés segundo curso.—Premio 1.º, don Ramón Gualde; 2.º, D. Sinforsoso Abad. Taquígrafia.—Sobresalientes: D. Lino Enguñidas, D. Remigio Semper y D. Ramón Solance. Notables: D. José Sancho y don J. Bellver.

A los fabricantes de harinas

Poco después de que este artículo apareciera en las columnas de El Pueblo, deberá celebrarse en la Alcaldía la reunión que tenemos acordada para dar solución, valga la hipótesis, a la cuestión del suministro de harinas, una de las derivadas del llamado problema del pan.

Aunque no formo parte de la comisión de los de mi gremio, sé los datos que debe llevar cada una de las partes para que el tribunal conozca bien el pleito que se ventila, y previamente puedo adelantar que la sentencia será condenatoria y pagaremos con costas la acción entablada.

¿Parcialidad de los jueces? No es mi ánimo dudar de la rectitud del Sr. Gurrea ni de los Concejales que le acompañan, pero la distinta condición de demandantes y de demandados hace que la cuestión se debata desde puntos de vista muy distintos y adverbos, todos, a nuestra causa.

Son ustedes, los fabricantes de harinas, personas ajenas para la sociedad, puesto que reúnen condiciones admirativas de gran mérito. Algunos asociados, de origen bien modesto, tuvieron la fortuna de flopezar con una industria tan lucrativa que después de algunos años de ejercitarla, los beneficios acumulados han constituido un capital tan importante como nunca pudieron reunirlo otros pobres diábolos que al trabajo se dedican.

El dinero, base fundamental, ha permitido que ustedes se crearan un nombre y una educación y, posteriormente, como consecuencia inevitable, el respeto de la sociedad, el cual, como si dijéramos, nos otorgó.

Nosotros, por el contrario, hemos trabajado, es cierto; pero torpes al elegir, nos hemos enfundado en una industria tan indispensable como antipática, y claro está, consecuentes en el principio, mala es nuestra educación y peores nuestras simpatías. Nuestro dinero, no deslumbró; nuestras personalidades, no interesó; míseros átomos del mundo molecular, sólo merecimos la atención del microscopio municipal que, inactivo para casos de mayor peligro, vigila avizorante nuestro primer desfilé para hacer pública ostentación de nuestra malsana perfidia. No nos está mal, porque industrias que heredamos de nuestros padres han pasado sobre nosotros como una cruz en vez de servirnos como escabel de nuestras ambiciones y, claro está, el desprecio de la colectividad es poco para nuestras culpas.

Tendrán ustedes razón, no les quepa duda, y aunque, como ha ocurrido ahora, no nos entreguen a los de la capital más que una parte insignificante de las harinas elaboradas con los trigos recibidos, y ésta de las calidades peores, ello no implica para que la sociedad, siempre justa, nos acuse como perturbadores del orden social.

Al fin y al cabo, ¿no están antes que ustedes los trigueros de Castilla? Después, ¿quién no conoce las fortunas fabulosas que los navieros acumulan a costa del país?

Debe continuarse la farsa, y especialmente, lo que no ha de olvidarse nunca, es que los verdaderos culpables de que el obrero coma el pan caro, somos los horneros, genit, despreciable que no hemos sabido ser trigueros, navieros ni harineros, famosa logia que engrandece a la nación.

Y qué sarcasmo! Un hornero.

El entierro de Ramón Canet Como suponíamos, el entierro del que fué nuestro querido amigo Ramón Canet Capris fué extraordinariamente solemne.

Formaban en la presidencia un hijo del finado; su hermano Antonio; D. Francisco Barberá, consocio del difunto; el Sr. March, presidente del gremio de ebauistas.

El féretro era llevado por trabajadores de la casa Barberá y Canet.

Fueron depositadas varias hermosas coronas de la familia y amigos y dos preciosos pensamientos: uno del gremio de patronos ebauistas y otro de los operarios de los talleres de Barberá y Canet, como prueba del afecto que los trabajadores profesaban al finado.

Seguían centenares de personas, entre las que figuraban el gremio de patronos ebauistas, muchos obreros del mismo ramo, redactores y operarios de El Pueblo y amigos del difunto y su familia.

Reiteramos a ésta la expresión sincera de nuestro dolor.

Vida Municipal El Alcalde firmó ayer un libramiento destinado a medicinas para pobres, importante 2.490.94 pesetas.

El Alcalde ha indicado a la Compañía de ferrocarriles Central de Aragón y a los obreros de la misma que han planteado el paro, que se pone a su disposición para intervenir con sus buenos oficios en la solución del conflicto surgido entre dicha empresa y sus trabajadores.

En el sorteo celebrado en las Casas Consistoriales para la amortización de 150 obligaciones del empréstito de quince millones de pesetas, ha correspondido aquélla a las siguientes:

Desde la núm. 2.211 hasta la núm. 2.220, ambas inclusive; 6.311 a 6.320; 6.761 a 6.770; 6.821 a 6.830; 6.851 a 6.860; 6.911 a 6.920; 8.391 a 8.400; 8.451 a 8.460; 9.571 a 9.580; 10.401 a 10.410; 10.761 a 10.770; 11.241 a 11.250; 13.841 a 13.850; 14.581 a 14.590; 17.941 a 17.950.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 482,61 pesetas. Inspección veterinaria, 614,75. Peaje, 54,65. Total, 952,01.

Hemos recibido el Boletín de la Estadística Municipal de Valencia, correspondiente al mes de Marzo último.

ACCIÓN REPUBLICANA

Casino Republicano de Catarroja La Junta Municipal del partido republicano de Catarroja ha expulsado del Casino de dicho pueblo al socio D. Juan Domingo, por pertenecer al Casino conservador y militar en la política que sostiene este último casino.

Conferencia en Alginet Para continuar la serie de conferencias, inaugurada por la Juventud Republicana de Alginet, mañana domingo por la tarde irá a esta población el catedrático Sr. Merino Conde. Saldrá a las dos de la tarde en el tren de Turis.

Noticias varias

El Gobernador, hablando anoche con los periodistas, y refiriéndose a los individuos multados por arrojar almohadillas al redondeo durante las corridas de toros, dijo: «Son muchos los que han venido a pedirme la condona de dichas multas, sin que haya accedido a lo solicitado. Hoy haré unme igual petición con respecto a un muchacho de poca edad, y como efectivamente se trataba de un muchachito, he dispuesto no sufra los 15 días de cárcel, pero sí que vaya un día en el Asilo, para escarmiento. Los que no paguen las 100 pesetas irán a la cárcel, pues estoy dispuesto a acabar con la costumbre de arrojar almohadillas.»

Los exámenes que tendrán efecto hoy en el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia, corresponden a las clases y asignaturas que se expresan:

A las ocho de la mañana, Solfeo, primero y segundo curso, clase del Sr. Amorós; a las diez, Solfeo, primero y segundo curso, clase del Sr. Sosa; a las once, Estética e Historia de la Música, clase del Sr. L. Charviri; a las cuatro de la tarde, Piano, del quinto a Ampliación, clase del Sr. Cortés; a las seis, Piano, del quinto a Ampliación, clase del Sr. Fornet.

RESFRIADOS.—Eléixir Gomenol Climent. El rector de esta Universidad ha recibido un despacho del ministerio anunciando el envío de las cantidades necesarias para las obras que han de realizarse en el Jardín Botánico.

Ha sido nombrados maestros interinos: De Novelda, D. Juan García López, y de Castellón, D. Eduardo Esteve Mas.

Ha sido autorizada para volver al servicio activo de la enseñanza, la maestra de Mat. doña Adela Pavía Verdecho.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Losa del Obispo, 200 pesetas, y Aras de Alpuente, 368.

La comisión especial de Hacienda de la Corporación provincial se reunió ayer mañana, continuando el estudio de la situación económica de la provincia.

También se reunió la comisión provincial, despachando varios expedientes de su incumbencia.

Si quieres un buen regalo sólo lo podrás hallar yendo a la TOMBOLA ARTISTICA del Parque de Castelar.

En el rápido de ayer salieron con objeto de realizar un viaje de recreo, el conocido comerciante D. José Tormo y su asociada hija.

Los higienistas modernos aconsejan con predilección, para conservar sano y vigoroso el cuerpo humano, usar CEREVISINA-CARBONICA-ARTIGUES.

Belmonte, Bienvenida, Gallito y Rojo usen todos los días «Licor del Polso». Y diez Fuentes: «¡Olé ya los toreros con buenos dientes!»

Hoy, a las diez de la noche, se celebrará una guaitarada en el pueblo de Alboya, por los afamados cantadores Maravilla y el Chiquet de Benaguasil.

¿ES USTED TARTAMUDO? Consulte al Instituto de Tartamudos. (Palau, 10, principal). Honorarios obtenida curación. Alumnos internos y externos.

CARLOS BARCHINO, SASTRE, ofrece a su distinguida clientela su nuevo establecimiento en la calle de Don Juan de Austria, 10, principal.

GRIPPE.—Eléixir Gomenol Climent. Últimas novedades en calzado todo suela y osoleo, precios increíbles. San Vicente, 111. «Lo Inconcebible».

Ciclismo El «Club Ciclista Valenciano» celebrará mañana domingo una excursión al pintoresco poblado de Torrente, la que llevará a efecto con la perfecta organización y buena armonía a que nos tiene acostumbrados.

La salida de nuestra ciudad se dará a las siete en punto de la mañana, en la plaza de la Reina, quedando invitados cuantos deseen asistir y rogando los organizadores la puntual asistencia.

Llegados a Torrente, se celebrará desde dicha población a Venta Cabrera y regreso, recorrido total 25 kilómetros. El «match» entre los «routiers» Cocoví y Regol, el cual ha despertado gran interés, lo propio que el que se correrá en la misma carretera a 90 kilómetros desde Misibata a Carlet y regreso el día 18 del corriente, entre el citado Regol y el digno competidor suyo Miguel Andrés.

Camisería -- "LA ESTRELLA"

Grandes novedades en corbatas, últimos modelos, dibujos fantasía. Camisas blancas y color, desde tres pesetas. Confección esmerada. Recomendamos al público que visite esta acreditada casa.

darán principio las enseñanzas teórico-prácticas, con arreglo a las instrucciones redactadas y publicadas por este centro.

Al propio tiempo se hace saber al público que el miércoles día 14 se sacarán a pública subasta varios lotes de ganado lanar y de cerda.

El ingeniero director, Antonio Maylin. TAUROMAQUIA La novillada de mañana

La empresa recibió ayer un telegrama de Alcázar de San Juan participándole que los toros de los hijos de D. Andrés Sánchez, de Coquilla, no podrán llegar a Valencia hasta la madrugada de hoy, y serán descañonados a las diez de la mañana.

Por la tarde, según costumbre, estará el ganado expuesto en los corrales y una banda de música amenizará el acto.

CIRCO REGÜES Gran compañía internacional de variedades ESPECTACULO BALTISIMO Hoy, debut de la pareja de ballet modernos

MARI-FERNAN -- La Praderite, canzonetista. E. Ménez, canzonetista. Hermanos Vargas, bailarinas. El notable Trio Ines Enri.

Todos los días, éxito grandioso de las notables artistas. -- Dora la Cordobesita -- -- BELLA NINON -- con su repertorio fino y elegante

Sillas numeradas. 0'80 pesetas. Precios: Preferencia, 0'60. Entrada general 0'30. Dos únicas sesiones: 6'30 y 10'30 noche

OLYMPIA Gran compañía cómico-dramática -- ADA MUZ-VIGO -- Última semana

HOY SÍLABO, dos grandes funciones, a las 6 y a las 9, matine aristocrática. Octava representación -- En un lugar de la Mancha... -- El éxito de la temporada

Noche 9'45. Estreno de la comedia en tres actos, adaptada a la escena española por los señores Alarcón y Díaz Viana -- RAIMUNDA -- Exclusiva de esta compañía

Butaca, 1'40 pesetas.—General, 0'35 Lunes beneficio de Manuel Vigo y despedida de la compañía.

CINE APOLO Local fresco, cómodo y elegante Temperatura sana y agradable

Todos los días estrenos. Hoy sábado Gran sesión continua de 6 tarde a 12'30 noche

Gran estreno de la film LA BAHIA DEL JAPON en colores

Monumental, estupendo y colosal éxito de la film marca Lubin EL ENIGMA DEL CASTILLO

Drama, 3 partes, 1.500 metros Sensacional, asombroso y emocionante estreno de la RENCOSRO HASTA LA MUERTE

drama, 2 partes, 800 metros Grandioso éxito de la film marca Nordisk POR RAZONES DEL SERVICIO

Comedia Precios: Preferencia, 0'25 pesetas. General, 0'10

SALÓN : NOVEDADES Teatro regional Compañía valenciana dirigida por MANOLO TABERNER

A las 6'30, cine «La chustisia en los mans brutos» y «El terrorista».

Bajada de San Francisco (Junto al café Suizo)

BUÑOL - RIO JUANES ¡¡¡Vayan a veranear al Río Juanes!!! Baños, monte

Aguas medicinales superiores.—Informes al propietario Francisco Navarro, Río Juanes (por Buñol). VITICULTORES Caldo Bordoel «Valencia»

Para COMBATIR las enfermedades «Criptoméricas» en los viñedos como el Mildiu, Black-Roc, etc., etc. Para asegurar la cosecha es preciso emplear el Caldo Bordoel VALENCIA preparado, que sustituye con ventajas a todas las sales y compuestos químicos, producido en polvo finísimo ligeramente azulado, a base de cobre, caseína, sublimado y cal, disolviéndose instantáneamente en el agua.

Emploando el Caldo Bordoel VALENCIA, se tiene la seguridad de usar lo más perfecto conocido hasta hoy para suflitar. Dosis.—Dos kilogramos Caldo Bordoel VALENCIA, con 100 litros de agua.

PRECIO: Bote de cuatro kilogramos, 6'50 pesetas. Para los pedidos pueden dirigirse a los señores Bofill Hermanos y Canals, Pintor Sorolla, 32, Valencia.

Las Barracas PRECIO FIJO Es la única casa que sigue vendiendo sus algodones inmejorables a base de los mejores tintes, colores sólidos y negros indestructibles. Clase y precios sin competencia.

LLOP, 8 Y 10.--VALENCIA Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVAS BOIX, calle de Pl y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

Instituto de Venereología, Sifiliografía y enfermedades de la matriz Doctor Morell

Establecimiento de primer orden para el tratamiento completo de las enfermedades del aparato génito-urinario del hombre y de la mujer. Consulta diaria.—C. Martínez Cubells (antes de Santa Clara) Valencia Frente a la puerta del escenario del Trianon Palace

Herniados (trencats), leed: La curación de los herniados, por los aparatos Torren

El reputado ortopédico de Barcelona Sr. Torren, estará en Valencia y en el Hotel de Roma, plaza de Villarosa, únicamente el miércoles próximo, día 14 del corriente, y recibirá a todos los herniados, trencats, que quieran con sus tan notables aparatos hallar su inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Estos aparatos, que tan entusiastamente muchas eminencias médicas les están recomendando por la infinidad de curaciones obtenidas y que son el ideal de los pacientes, cierran absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlo todos cuantos sufran dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único e infalible, de todos los herniados.

Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar brageros de clase alguna, sin antes ver primero los de este conocido ortopédico, no perdiendo la ocasión presente de poderle visitar en Valencia y en el Hotel de Roma, plaza de Villarosa, sólo y únicamente el miércoles próximo, día 14 del corriente, donde asimismo podrá visitarle todos cuantos lo deseen.

NOTAS.—En Castellón, el día 13, en el Hotel Suizo, y en Murcia, el día 15, en el Hotel Patrón. TALLERES Y DESPACHO EN BARCELONA, UNION, 13

PUBLICACIONES «NUEVO MUNDO»

La pluma soñadora, romántica, exquisita de Emilio Carrère, la magnífica de Zamacois, unidas a la de los maestros Andrenio, Maeztu, etcétera, han hecho de esta magnífica revista un derecho de sentimiento y arte, ciencias e ideas, que por sí sólo basta para justificar un crédito de buen gusto.

A más, la información gráfica está escogida con esmero, delicadísimo selección, dando una sensación tan real y constante de los sucesos que el lector aspira con fruición aquellas páginas donde la realidad se muestra tal y conforme es.

Seguramente que no quedará sin vender ningún número. Trianon Palace Hoy despedida de TOTO

6'15 TARDE SECCION DOBLE Matrimonio civil La eminente canzonetista -- TÓTÓ --

NOCHE 9'45 SECCION TRIPLE Estreno de la comedia en dos actos del Sr. Rodriguez de Lis

LA SUPREMA CONQUISTA «LA GUERRA!» La gentil y elegante canzonetista -- TÓTÓ -- Muy pronto -- ROSITA RODRIGO --



**CUESTIONES OBRERAS**

**La Gutenberg.**—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, á las diez de la mañana, con objeto de tratar asuntos administrativos y elegir nueva directiva. Se encarece la asistencia.—La directiva.

**La Constructora Valenciana** (Sección de socorros mutuos).—Celebrará junta general extraordinaria mañana, á las diez de la misma, para tratar asuntos de interés.—El secretario, I. Climent.

**A los bronquistas.**—Se os convoca á junta general que celebrará mañana, á las diez de la misma, para tratar asuntos de mucho interés para todos.—La directiva.

**FESTIVAL DE LAS FLORES**

Mañana domingo, á las 9,30 de la noche se celebrará en el salón de actos del Casino Radical Conjuración del Museo (Padre Huérfanos, 1) una hermosa fiesta dedicada toda ella á las flores y á la literatura.

El estrado y el salón estarán artísticamente adornados con plantas, flores y tapices, por el laureado artista D. Felipe Agramunt.

Tomarán parte en este acto notables poetas, y del discurso de mantenedor se ha encargado el popular y muy conocido candidato á concejal por este distrito en las pasadas elecciones municipales, D. Jesús Miralles Labella.

Presidirá el festival el concejal de este Ayuntamiento D. Manuel Taroncher, y será ametrizado el acto por la brillante banda La Artística.

**Noticias teatrales**  
**OLYMPIA.**

Hoy se celebrarán dos escogidas funciones. Por la tarde, á las seis y media, en magnífica representación, se representará la preciosísima comedia «En un lugar de la Mancha...» gran éxito de la compañía Adamuz-Vigo. Por la noche, á las 9,45, estreno de la comedia en tres actos «Ramunda», adaptada á la escena española por los Sres. Alarcón y Díaz Correas, que ha obtenido un éxito rufo en la Comedia de Madrid.

Mañana domingo, á las seis y media, matiné gran moda, y por la noche, á las 9,45, se representará la graciosa comedia «Ramunda», exclusiva de la compañía Adamuz-Vigo.

El lunes beneficio de Manuel Vigo y despedida de la compañía, representándose «En un lugar de la Mancha...» y «El padrón municipal».

**TRIANON PALACE.**

Esta noche estreno de la obra de Rodríguez de Lís, «La suprema conquista». Casi toda la platea está ya vendida. El teatro estará brillante. Es de desear que la obra obtenga un éxito igual al ya conseguido de atraer numerosa concurrencia al estreno.

**Circo Regúas.**

Ayer debutó en este teatro el tío Inas Enca, el cual alcanzó desde los primeros momentos un éxito completo. Lo mismo interpretando cuplets del llamado género «fino», que representando originales escenas cómicas, estuvieron acertadísimos los notables artistas que componen el trío.

En la misma función de ayer celebró su función de beneficio la notabilísima cantadora La Torrecilla. Las grandes simpatías con que cuenta la excelente artista, quedaron patentizadas con las ovaciones que el público prodigó á la Torrecilla y á su simpática hija, la cual se presentó interpretando varios balles, con insuperable estilo y maestría.

En realidad, pocas bailarinas superan en su trabajo á la gentil señorita Carmen V. Fontant.

También se despidió en la función de ayer la bellísima bailarina Pilar España, que después de varios días de actuar con éxito, ha de salir para Barcelona para cumplir los contratos contraídos con anterioridad al del Circo Regúas.

**COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA**

Cambios París, á 83'25, vista cheque bancario. Id. Id. de 1'25 á 82'25, ocho días vista cheque comercial.

Id. Londres, á 23'43, vista cheque bancario. Id. Id. de 22'98 á 23'23, ocho días vista cheque comercial.

**Obligaciones**

Amortizables de la ciudad de Valencia, á 99'75.

**Sucesos**

**Raterías.**  
Antonio Calatayud Peró, de 21 años, había base ayer tarde en la calle de San Vicente, extramuros, realizando actos rateros, por lo que fué detenido.

Otro compañero suyo pudo tirarse á la fuga.

**CÍRCULOS Y SOCIEDADES**

**Juventud de Unión Republicana.**—Mañana domingo se celebrará el baile preparatorio del festival de la flor, suspendido el pasado domingo.

El salón aparecerá artísticamente adornado con guirnalda de flores y profusión de plantas; se elegirá la reina de la fiesta y corte de honor, terminando con un baile.

Creemos que con estos alicientes acudirán numerosos socios y familias.

**Fraternidad Republicana.**—Esta Sociedad celebrará baile familiar mañana, de nueve y media á una de la madrugada.

**Las Germanías.**—Celebrará mañana, de nueve á una de la madrugada, un gran festival titulado la Fiesta de la Flor, amenizado por la «banda». También se celebrará baile.

**Cooperativa del orfeón «La Vega».**—Celebrará su inauguración mañana, á las diez de la noche, en el local del orfeón «La Vega», calle de Sagunto, núm. 47, 1.º

En dicho acto dará una conferencia el distinguido letrado D. Faustino Valcárcel.

El acto será público.

**Sociedad coral «El Micalós».**—Sacará á concurso la plaza de consejero. Las bases y condiciones estarán en tablilla de esta sociedad hasta el día 20 del corriente, á las doce de la noche, en que expirará dicho plazo.

**Asociación de oficiales retirados por guerra.**—Celebrará mañana, á las once de la misma, en su domicilio social, junta general ordinaria, para la renovación de su junta directiva.

Trajes modelo sport, de lanilla  
A ptas. 40

Cazadoras de dril crudo ó kaki  
De ptas. 12 á 18

**Grandes almacenes**  
**El Aguila**

- Paz, 10 y 12.-Valencia.-

**SUCURSALES**

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valladolid y Zaragoza



Impermeable en forma mackerrland, en negro y azul  
De ptas. 55 á 100



Guardapolvos de dril igual al modelo  
De ptas. 6 á 11



Trajes modelo sport, dril listado, para jovencitos de 10 á 16 años  
De ptas. 11 á 17



Trajes marinera, de viñeta, azul, para niños de 4 á 9 años  
De ptas. 6 á 20



Trajes de lanilla negra, azul y color  
A ptas. 70

Ropas confeccionadas para caballero, señora, niño y niña

**Secciones**

Camisería, Géneros de punto, Corbatería, Guantería, Sombrería, Zapatería, Paraguas, Bastones y Artículos de viaje.



Bata de crespón color, cuello bordado  
De ptas. 10 á 15



Vestidos de lanilla para niñas de 4 á 9 años  
De ptas. 30 á 38



Trajes de lanilla para jovencitas de 13 á 16 años  
De ptas. 50 á 55

Precio fijo.—Pidase el catálogo general.—VENTAS AL CONTADO.

**LOECHES**

(La Margarita)

**AGUA MINERAL NATURAL**

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. — Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, y especiales de la mujer, etc.

DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID

**PURGANTE**

**Clínica 'La Salud'**

Director: Dr. Ventura Andreu

Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las Enfermedades secretas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos.

Aplicación del «606» á precios convencionales.—Gratis á los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para obreros de 8 á 9 noche, 0,50 pesetas. Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Merced)

**COMPANÍA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa**

**SERVICIO DE BARCELONA**  
Salidas fijas todos los martes y viernes á las seis de la tarde.

**LINEA DE CANARIAS**  
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán Safi, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

**SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA**  
Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.

Espaciosas y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico. Fonda. Inmejorables condiciones para 3.ª clase.

Telegrafía sin hilos en todos los buques

Consignatario  
**JOSE M.ª MAYCAS**  
Libertad, 10 (Cabañal).—Teléfono número 3.044  
En Valencia: Cruz Nueva, 6

**ZAMPIRONI**

**MATA MOSQUITOS**  
Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas. Descontaminación de las imitaciones y falsificaciones. De venta en todas partes. Agentes en España J. URBACH y O.ª-Barcelona

**Importante á los representantes y comercio.**

«Revista» mensual «Exportador Americano», publicada en «Nueva York».—Consta de 250 páginas y «grabados» de casas que desean introducir sus artículos en España.

Gran ocasión para adquirir casas importantes en los «Estados Unidos».

Departamento de información directa á los «suscriptores» con los fabricantes de los artículos que les interesen.

Precios suscripción anual, 16 pesetas.

Informes y suscripción: «A. Ferrer», Subida Toledano, 2, Valencia. Ejemplar suelto, 2 pesetas. Venta kiosco periódicos plaza E. Castelar.



**A. CALABUIG**  
Único fabricante de billares en precisión, preferidos por los mejores jugadores; 20 billares en diferentes sistemas y estilos, al contado y á plazos sin fiador; colocación de paños, tacos y accesorios de todas clases. Exposición y fábrica: San Vicente, 205 Valencia.



No hay catarro que se le resista. Cura la tos, bronquitis, asma y evita la tuberculosis. Toleradísimo por los débiles estómagos. En farmacias y droguerías de crédito.

**Fábrica de artículos para viaje**

R. Garriga, plaza Cajeros, número 8, Valencia. Especialidad en la maleta Garriga, para muestrarios, construida en maderas cruzadas á cinco cuerpos; patente núm. 55.527. Mundos de Viena, inmenso surtido; sacos de mano desde lo más inferior á lo más superior.

**Para Almacén, Hotel Teatro ó Cine**

Poseo para vender una casa en el centro de la capital, que tiene 12.000 palmos. Informará el corredor matriculado Ramón Sebastián, calle de Colón, 16.

**SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS**

especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para LONDRES  
El vapor CID cargará el día 10 de Junio.  
El vapor PALLAS cargará el día 13 de Junio.  
El vapor GRAVINA cargará el día 16 de Junio.  
El vapor CORTÉS cargará el día 19 de Junio.  
El vapor PELAYO cargará el día 23 de Junio.  
El vapor FORTUNY cargará el día 26 de Junio.

Mac Andrews y Comp. Llano del Remedio, A G

**Línea de Golden Cross**

Vapores fruteros

Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff

Para LIVERPOOL y BRISTOL  
El vapor MENAPIAN cargará el día 10 de Junio en Valencia.  
El vapor MENAPIAN cargará el día 11 de Junio en Gandia.  
Para LIVERPOOL  
El vapor MENEVIAN cargará el día 15 de Junio.

Consignatario: A. P. THOMPSON. Gran Vía, 69.—Valencia.

**Vendo**

Mostradores y estanterías. Botellas tipos para vinos. Garrafas de 5 y 10 litros de cobida, semi-nuevas. Barriles de diversas cobidas. Depósitos para aceite.

Razón: Nave, 3, entresuelo.

**Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA**

**Ferrer Peset Hermanos**

Para CETE (directo) Salidas trisemanales.  
Para MARSELLA (directo) Salida semanal.  
Aadmitiendo carga y pasajeros. Nota.—Los pasajes sólo se expendrán hasta la una de la tarde.

Consignatarios:  
Ferrer Peset Hermanos. Muelle 12.—Teléfono, 3.031. Grao.

**Carbon fragua**

Advertimos haber recibido clase nueva, superior á la anterior. Pedidos á EMPRESA «AMERICAN STYLES», S. A., Poeta Querol, 9, teléfono 947.—Valencia.

**Se vende**

Carro ligero, caballo y guarnición, un motor de 2 HP., una contramarcha, una cristallera y puerta de cristales. Razón: Empresa «American Styles», S. A., Poeta Querol, 9, teléfono 947, Valencia.

**Arreglo motores, transformadores, dinamos**

alteradores y toda clase de aparatos eléctricos. Conservación de ascensores. Instalaciones para la elevación de aguas. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.

**Zapatería José Soler**

Calle de la Paz  
Hacen falta buenas maquineras, aprendizas y cortadores. Trabajo todo el año.

**Meritorio**

Para un despacho, se desea que sepa leer y escribir. A cambio de prestar sus servicios se le enseñará contabilidad y francés. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán de dos y media á cuatro calle del Rey Don Jaime, 3, 2.º

**MATÍAS LÓPEZ**

**Chocolates y dulces**  
Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.  
Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.  
Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

**LO INGASTABLE**

Calzado con suelas de goma de todas clases, gran comodidad y duración, composturas de suelas y tacos que no se esmeran nunca. Especialidad en la medida para los de señora. ZAPATOS piel de Rusia, con suelas de goma, 25 pesetas. Ventas á precios de fábrica. RAFAEL VICHARES Calle Zapatería de los niños, 14 y 16, Valencia